
Le suffixe est un petit élément derrière le radical d'un mot pour former un mot nouveau
ayant un sens différent.
Exemples :
- blanc, blanchâtre, blancheur, blanchiment, blanchir, blanchissage, blanchissant,
blanchisserie, blanchisseur, blanchisseuse,
-fruit, fruité, fruiterie, fruitier

- Les suffixes les
plus fréquents

servant à
former des noms:

Suffixe

Signification Exemple

-eur, -euse
nom de machine, profession,

เคร่ืองจักร , อาชีพ
broyeur, tracteur, moissonneuse,
batteuse, coiffeur, coiffeuse

-son comparaison, livraison, trahison
-tion, -ance activation, admiration, tolérance
-ment éloignement, pansement
-ure déchirure, ligature, usure

-ade, -age, -aille
action, résultat de l’action

การกระทํา , ผลสําเร็จ

baignade, jardinage, entaille

-isme opinion พยักหนาวาตกลง libéralisme, idéalisme

-iste
partisan d’une opinion นิยม ,

สนับสนุน
royaliste, activiste, empiriste

-er, -ère, -iste
boucher, boulangère, modéliste,
garagiste, artiste

-eur, euse chauffeur, instituteur
-ien, ienne

agent de l’action
mécanicien, informaticien

-ier
relation, rapport, nom

d’arbre, ความสัมพันธ , ตนไม hôtelier, casanier, olivier

-ie qualité, action, lieu folie, étourderie, tricherie

-ée contenu, วัตถุที่บรรจุ cuillerée, brouettée, assiettée

-ain, -ais, -ois, -ien
habitant une région

พลเมือง , ชาวเมือง , ผูอาศัยอยู
Mexicain, Lyonnais, Tunisois,
Parisien

-esse
caractère นิสัย , นิสัยใจ

คอ , บุคลิกลักษณะ
gentillesse, délicatesse…

- Parmi les suffixes les plus fréquents servant à former des verbes:



Suffixe Signification Exemple

-er, -ir, -ifier, -iser, -oyer
servent à former des
verbes, action ou résultat
de l’action

labourer, rougir, intensifier, étatiser,
foudroyer

-asser, -ater, -ailler, -
oter, -iner

valeur pejorative,

familier, คุน
écrivasser, frelater, écrivailler,
buvoter, trottiner

- Les suffixes les plus fréquents servant à former des adjectifs:

Suffixe Signification Exemple
-ant pour créer le participe présent jouant, dansant, riant...

-ain, -ais, -ois, -ien
-aine, -aise, -oise, -
ienne

habitant une région, métier

พลเมือง , ชาวเมือง , ผูอาศัยอยู ,

อาชีพ

mexicain, lyonnais, tunisois, parisien,
chirurgien, mecanicien

-able, -ible
capacité de subir ou susciter
l’action

buvable, capable, lisible, visible

-et, -ot indiquant le degré, diminutif aigrelet, simplet, pâlot,

-ard, -aud péjoratif, familier, คุน pleurnichard, lourdaud,

-e, -é, -i, -u qualité, état élevé, lavé, sali, puni, moulu, barbu

-iste
partisan d’une opinion, métier,

อาชีพ
royaliste, activiste, empiriste, dentiste

-al, -el qui a le caractère de nasal, légal, éternel, sensuel

-âtre
approximatif, péjoratif, ราวๆ ,คุ

น

blanchâtre, bleuâtre, marâtre

-eur, -eux, -if, -in

-euse, -eux, -ive, -
ine

Caractère นิสัย , นิสัยใจ

คอ , บุคลิกลักษณะ

rieur, craintif, courageux, plaisantin

- Parmi les suffixes les plus fréquents servant à former des adverbes:

Suffixe Signification Exemple

-ment manière, de façon, วิธี , อยาง lourdement, doucement, vivement,
paisiblement

- Suffixes d’origine grecque (ภาษากรีก) :

Suffixe Signification Exemple



-logue qui étudie astrologue, cardiologue, gynécologue…
-logie étude, science zoologie, géographie, biologie
-gène qui génère fumigène, gazogène, galactogène
-gramme signe cryptogramme, anagramme,

télégramme…
-manie Obsession ความหวาด

เกรง , การครอบงําจิตใจ

cleptomanie, nymphomanie,
mélomanie…

-phobe, -phobie qui craint, peur claustrophobe, xénophobie…
-ose produit, maladie maltose, saccarose, hématose,

arthrose…

- Suffixe d’origine latine :

Suffixe Signification Exemple

-ment action การกระทํา chargement, embarquement

-cide qui tue homicide, régicide, insecticide
-fuge qui fuit centrifuge, lucifuge, vermifuge

-esse, -té
Qualité, คุณภาพ ,

คุณสมบัติ

richesse, fierté, cupidité, beauté

-vore qui mange carnivore, herbivore, omnivore…
-erie local parfumerie, aciérie

- Certains mots sont obtenus par l’ajout de plusieurs suffixes:

Ex : crainte → craintivement

état → étatisation
épouvanter → épouvantablement

cuir → cuirasser, cuirassier

EXERCICE


